

# Conseil de Quartier 4<sup>ème</sup> centre

## Compte-Rendu de la réunion de bureau du 19 avril 2023

*Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.*

*Elles se tiennent dans la salle polyvalente de la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert-Rochereau) les 3<sup>èmes</sup> mercredis du mois de 20h à 22h.*

*Les habitants du quartier peuvent s'inscrire lors des réunions du conseil de quartier centre ou en envoyant un mail avec leur nom et adresse à [Sophie.BARRE@mairie-lyon.fr](mailto:Sophie.BARRE@mairie-lyon.fr).*

### Membres du bureau

**Présents :** Grégory Belous(SEC), Jean-Loup Clément (Vice-Président), Gérard Crimier(ASS), Laetitia Deloupy, Marie-Noëlle Dumonal, Claire Lhermet, Philippe Vindras (Président).

**Excusés :** Michèle Lacroix (CIL)

**Absents :** Anaïs Lancien, Mireille Ogier

### Membres du conseil de quartier présents

Michèle Bachon, Marie-Catherine Belous, Olivier Bossavy, Antoine Iafrate, Micheline Llinares, Lionel Monjeaud, Félix Nadin, Lucien Orange, Jean-Jacques Renard, Anne-Marie Ricotta, François Vidalin.

**Elu référent :** Matthieu Arrondeau est présent.

*Matthieu Arrondeau est le représentant de la mairie à notre conseil de quartier. En tant que 4<sup>ème</sup> adjoint de l'arrondissement il est en charge de l'économie de proximité et de l'emploi, de l'économie sociale et solidaire, de l'économie circulaire, du commerce et de l'artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines.*

**Olivier Bossavy accepte d'être secrétaire de séance**

## 1. Questions à poser à J-C. Kohlhaas (vice-président du Sytral) sur les fréquences, les saturations ou les parcours des bus desservant notre quartier.

A la suite de la réunion du CICA de mars 2022 consacrée aux transports en commun, J-C. KOHLHASS, qui y participait en visio, s'était engagé à « revenir vers nous ». Comme les membres du CICA n'ont toujours pas été recontactés au sujet des questions qui lui avaient été posées, Elisabeth Blachère, présidente du CdQ ouest, a proposé que les présidents des CdQ du 4<sup>ème</sup> élaborent ensemble une synthèse des questions en cours sur les transports en commun du 4<sup>ème</sup>. Cette synthèse sera transmise à J-C. Kohlhaas par Élodie Trias, adjointe au maire du 4<sup>ème</sup> chargée de la mobilité. Ces questions ne concerneront pas les investissements prévus pour la pérennisation du métro C déjà évoqués dans la lettre cosignée par 11 CdQ et associations envoyée le mois dernier à JC Kohlhaas et d'autres élus.

Les membres du CdQ présents ce jour suggèrent les sujets suivants :

- Augmenter la fréquence du bus S4 (30mn) qui est insuffisante d'autant plus que la plupart des arrêts n'ont pas de facilités pour que les personnes âgées puissent s'asseoir
- Faire circuler le bus 2 le dimanche pour permettre d'aller se promener vers St Rambert sans

utiliser de voiture

- Faire circuler le bus 45 pendant les week-ends de vacances
- Maintenir l'arrêt du C13 à Hôtel de Ville (cet arrêt serait supprimé si la rue de la République devenait entièrement réservée aux piétons et vélos dans le cadre du réaménagement en cours de la presqu'île)
- Envisager des lignes reliant la Croix-Rousse au parc de la tête d'Or et à la cité internationale, à Tassin la demi-lune, et à Rillieux et Solaize comme la VL7 pour les non-usagers du vélo.

## 2. Quelle question ou thème pour le CICA du 14 juin ?

Un Comité d'Initiative et de Consultation d'Arrondissement sur la santé va se tenir le 14 juin. Lors des CICA des élus et responsables de haut niveau répondent à des questions écrites. Ces questions seront sélectionnées lors d'une réunion le 27 avril à la mairie du 4<sup>ème</sup>.

Les membres du CdQ présents ce jour suggèrent les sujets suivants :

- Quelles dispositions sont prises pour protéger la santé des personnes âgées cet été lors des probables canicules ? Serait-il possible d'ouvrir le dimanche la bibliothèque pour offrir un répit aux séniors habitant un logement chaud ?
- Créer une Maison de santé ou Maison médicale de garde qui serait ouverte les week-ends ?
- Remédier au manque de médecin, dermatologue, gynécologue, ophtalmologiste
- Réduire l'effet des canicules par des revêtements plus clairs des chaussées et trottoirs et des cours en terre dans les écoles

## 3. Voie Lyonnaise 7 : retour sur la réunion du 4 avril à la MdA

La métropole prévoit actuellement de faire déboucher la double voie cycliste sur chaussée séparée de la VL7 directement sur le carrefour du boulevard de la Croix-Rousse avec la rue Villeneuve. Elle passerait sur le boulevard des Canuts et la place des Tapis puis devant le café de la Soierie et le tabac avant de tourner à gauche au niveau du Crédit Mutuel.

Cette fin de trajet de la VL7 avait été critiquée unanimement lors de la réunion du 4 avril en présence de Fabien Bagnon (Vice-président de la métropole chargé des mobilités actives et de la création des VL) et Valentin Lungenstrass (adjoint au Maire de Lyon chargé des mobilités). Ce choix avait entre autres été jugé très surprenant au regard des affirmations de Fabien Bagnon concernant l'importance de l'intermodalité et du respect des piétons : de ce point de vue, il semblait beaucoup plus logique de faire déboucher la VL7 sur la place de la Croix-Rousse (arrêts de bus et du métro et possibilité de créer un grand parc à vélo) qu'au milieu du marché où circulent de très nombreux piétons jeunes et vieux.

La raison de ce choix surprenant est probablement liée au réaménagement du boulevard de la Croix-Rousse pour lequel deux scénarios de voie cycliste avaient été proposés : un scénario A avec deux voies cyclistes de part et d'autres du boulevard, et un scénario B avec une double voie cycliste sur chaussée séparée le long du côté nord du boulevard. Le trajet choisi par la métropole pour la VL7 était probablement basé sur le choix du scénario B pour que la VL7 se connecte directement à la double voie cycliste séparée le long du boulevard. *A ce jour, le choix entre les scénarios A et B du boulevard n'est pas encore fait.* Celui du débouché de la VL7 non plus, puisque Fabien Bagnon a évoqué une « erreur » sur les 100 derniers mètres de la VL7 en entendant l'unanimité des réactions contre le débouché actuellement prévu lors de la réunion du 4 avril.

Le trajet de la VL7 à Caluire soulève également de fortes contestations, en particulier en ce qui concerne son emprise sur la voie verte. Une réunion publique semblable à celle du 4 avril s'est tenue le 5 avril à Caluire en présence de 400 habitants manifestant une forte opposition au trajet prévu. Par ailleurs le Maire de Caluire a lancé une pétition contre certains secteurs du trajet envisagé, pétition qui aurait été signée par plus de 4000 habitants (chiffre non vérifié annoncé par un membre du CdQ centre).

## 4. Point sur l'activité des différentes commissions

*Les commissions regroupent un certain nombre de personnes pour agir sur un sujet commun. Ces groupes sont relativement informels : de nouvelles commissions peuvent être créées à tout moment dès lors que plusieurs personnes le souhaitent d'autres peuvent être supprimées. Leur référent (désigné par le groupe) ou d'autres membres de la commission s'expriment lors des réunions de bureau pour faire part de l'avancement de leurs réflexions et actions.*

### 6.1. Commission « Handicaps visibles et invisibles » (Référente Anaïs Lancien)

*La commission se réunit les 1<sup>ers</sup> mardis du mois de 10h30 à 12h à la MdA (salle 3)*

En l'absence de la référente, il n'y a pas d'intervention.

### 6.2. Commission culture (Référente Valérie Schell)

*La commission se réunit les 1<sup>ers</sup> lundis du mois de 18h30 à 20h à la MdA (salle 1).*

Une décision de la Mairie du 4ème est attendue concernant les bancs/bacs pour stocker les pièces du jeu d'échec. Les bâtiments de France semblent faire obstacle.

### 6.3. Commission « Prix du livre des lecteurs du quartier » (Réf. Marie-Noëlle Dumonal)

*La commission se réunit les 3èmes vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2)*

Le choix de cette année ne sera pas centré autour d'un thème. Cinq livres ont finalement été retenus.

La référente a eu du mal à pour obtenir les devis pour le buffet de la soirée du vote en raison des réticences des commerçants à accepter les délais de paiement du Trésor Public, souvent supérieurs à 6 mois.

La commission demande un budget de 1500 €, en augmentation car le nombre de livres est passé de 4 à 5 et que le prix des livres a augmenté. Philippe Vindras évoque des problèmes liés à la comptabilisation erronée de dépenses de 2022 sur le budget 2023, le rendant inférieur à 1500€. Mathieu Arrondeau s'engage à trouver un moyen de compléter le budget du CdQ centre en faisant rectifier l'erreur de compta ou éventuellement en utilisant le budget inter-CdQ qui est rarement entamé.

Le bureau vote à l'unanimité des présents l'attribution d'un budget de 1500€ pour le Prix du Livre des lecteurs du quartier 2023.

### 6.4. Commission « Vogue » (Référent Jean-Loup Clément)

*La commission se réunit les 2<sup>èmes</sup> jeudis du mois à 19h à 20h30 à la MdA (salle 1)*

La commission n'a finalement pas été reçue par le Maire Grégory Doucet, comme elle l'avait demandé, mais par un membre de son cabinet.

Mathieu Arrondeau confirme que la Mairie d'arrondissement souhaite que les forains acceptent certains changements afin de rendre la Vogue compatible avec la vie de quartier. Parmi les changements demandés figurent une meilleure circulation des piétons sur les trottoirs de la rue de la Terrasse, un déplacement du « speed » actuellement installé devant le Crédit Mutuel et les modifications d'emplacements liés à la plantation d'arbre dans le cadre du réaménagement du boulevard.

Des discussions très tendues ont lieu entre la municipalité et les forains. Ceux-ci ne semblent pas prêts à lâcher quoi que ce soit et des recours en justice ne sont pas à exclure. La Préfecture semble être en accord avec la mairie du 4<sup>ème</sup> qui attend d'être reçue par le maire de Lyon au sujet de l'organisation de la vogue 2023. Le contrat entre la ville et les forains n'est signé qu'après février.

Les référents de cette commission souhaitent être présents lors des différentes réunions préparatoires.

**PROCHAINE RÉUNION DU CDQ CENTRE :  
MERCREDI 17 MAI DE 20 A 22 H DANS LA GRANDE SALLE DE LA Mda**

Compte-rendu rédigé par Olivier Bossavy et Philippe Vindras